

A la Calle NO!! DICE el PUEBLO

TRABAJO

San José, Sábado 30 de Marzo de 1946
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4579
APARTADOS 1386 — 758

El c. Rodolfo Guzmán a las Conferencias de la Organización Internacional del Trabajo que se celebran en la ciudad de México

Mañana sale para México el compañero Rodolfo Guzmán, Secretario General de la CTCR. El compañero Guzmán lleva la representación obrera de la delegación de Costa Rica en la Conferencia Regional Americana de la Organización Internacional del Trabajo. Un buen viaje y muchos éxitos en sus labores en México.

NUEVAS DENUNCIAS DE LAS MANIOBRAS DE LOS CASEROS PARA BURLAR LA LEY INQUILINARIA

El Congreso está convocado a sesiones extraordinarias, pero no se reúne. ¡Cualquiera diría que no hay asuntos nacionales que resolver!

Sin embargo, los problemas más urgentes para el pueblo no han sido sometidos al conocimiento de la Cámara en forma de proyectos concretos. Esto es lamentable. Esto permite decir al enemigo, con razón, que no hay gobierno para el pueblo. Esto hace que se desanimen los amigos. Todos creemos que la labor del Gobierno no es sólo esa labor intrascendente de permitir a unos cuantos empleados ganarse el sueldo y a unos cuantos cortesistas ganarse las botellas de que disfrutaban gracias a su gritería periodística diaria, que intimida a algunos funcionarios.

Para esa mayoría parlamentaria que ha recibido una vez más la confianza del pueblo en una nutrida votación, va este informe a ver si se deciden a apoyar a los Diputados de Vanguardia Popular, en la tarea de pedir al Ejecutivo un proyecto de ley que impida que se eche al pueblo de las casas de alquiler que ocupa a precios ya elevados. Este es el informe, señores Diputados:

A) Los caseros se esconden el día en que hay que pagar el alquiler de casa. Como el inquilino no le puede pagar ese día, el día siguiente viene el deshauco; se resuelve y notifica con una premura que no han logrado los trabajadores para los fallos que los interesan en materia de trabajo; y venga el desalojamiento. A la calle o a una casucha peor y más cara que la anterior. Esto se podría resolver re-formando la ley en el sentido de que no se pueda conceder (Pasa a la página 4)

SIGUEN LOS PERIODISTAS CANALLAS TRATANDO DE DENIGAR A LOS TRABAJADORES

Prensa Libre la que dió una nota sensacional, mentirosa y cobarde contra el c. Adolfo Braña. Dos o tres días después es La Hora, la que trata de ridiculizar al c. Antonio Valerín.

Con estas noticias sensacionales pretenden conquistar la opinión pública desde una máquina de escribir, cómodamente sentados en las oficinas de un periódico que es guarida de la más negra reacción.

Antonio Valerín, padre de 8 hijos, es un trabajador, que ha sabido ser leal a los intereses del pueblo, militando en el partido de la clase trabajadora, donde ha sido ejemplo por su abnegación y disciplina. La familia Valerín, ha sufrido persecuciones y pobreza, como consecuencia de sus luchas en el Partido; y todos, Antonio y su esposa y hasta los hijos pequeños le han dicho al estómago que hay que aguantar hambre para seguir adelante en su gran Par-

tido defendiendo los derechos del pueblo. Por eso los Valerín son queridos y respetados en el Partido, como militantes distinguidos.

Otilio Ulate, va muy orondo para los Estados Unidos, con los bolsillos repletos de dólares y dejando sus periódicos libres para que los glosistas los aprovechen denigrando a los trabajadores que como Braña y como Valerín, no tienen otros medios de defender sus ideas que con los propios puños. En la conciencia de ese "demócrata" no pesa el daño que esas notas infames puedan ocasionar a las familias de los pobres trabajadores, que tienen que trabajar hoy para comer mañana y que nunca se darán los lujos de don Otilio, que puede viajar con todo lujo un año entero, libre de preocupaciones, porque sabe que tiene una maquinilla de hacer, plata, como es el Diario de Costa Rica el gran defensor de los intereses de los poderosos.

SE ESTA JUGANDO CON FUEGO EN TODO ESTE ASUNTO DEL IRAN

Por segunda vez en el término de menos de diez años el representante soviético ante una Conferencia Internacional se retira de las deliberaciones, como protesta por el curso hostil a su país que toman los debates. Ahora ha tocado a Gromyko Embajador de la URSS en los Estados Unidos y delegado ante el Consejo de Seguridad de la ONU, hacer efectiva su protesta contra el empeño de las potencias imperialistas de tramitar inmediatamente la cuestión

iranio-soviética. La primera vez le correspondió a Litvinov, representante soviético en la Sociedad de las Naciones, con motivo de la guerra de Finlandia. Si la Historia enseña algo a los hombres, debía de recordarse que un empeño semejante al actual, de impedir al país del socialismo el derecho a tomar medidas de legítima defensa y seguridad contra la amenaza que la Finlandia títore del eje representaba hace seis años, condujo a la URSS, no sólo a su

aislamiento de las democracias occidentales, sino también a una neutralidad que muy cara costó a los responsables de ese aislamiento.

Hay demasiadas fuerzas en el mundo trabajando por volver a la política equivocada de antes de la guerra y que se caracterizó por su orientación antisoviética. Se está olvidando demasiado pronto que no puede haber paz y seguridad internacionales sin una franca amistad de las grandes potencias occidentales con el país del socialismo. Cuando lo de Finlandia, se acusó a la URSS de imperialista e Inglaterra y Estados Unidos impidieron con sus intrigas que Finlandia y Rusia llegaran a un acuerdo completo respecto a sus diferencias basadas en razones de seguridad. El tiempo demostró dos cosas: 1º que la URSS no aspiraba a someter a Finlandia a su dominio; 2º que las medidas de seguridad que reclamaba eran absolutamente lógicas y naturales, pues de no haberlas tomado a tiempo, Leningrado hubiera sucumbido y quién sabe cuál hu-

biera sido el curso general de la guerra

Ahora de nuevo los imperialistas singlés y norteamericanos, secundados por los representantes de otros países influenciados o dominados por ellos, pretenden interponerse en las negociaciones que la URSS lleva a cabo con el Gobierno del Irán y que tienen como objetivo fundamental garantizar la seguridad de la frontera Sur del Cáucaso, principal región petrolífera. (Pasa a la página 4)

APOYO

a la nueva industria de tabacos de Palmáres

Palmáres se perdió políticamente, aún cuando la última votación fue mejor para el Bloque de la Victoria que en la elección presidencial. Eso no nos importa, los palmáreños no tienen la culpa de no conocer bien los principios que sustentan el Bloque de la Victoria, que han sido muy mal difundidos por falta de una prensa menos mercenaria.

El Gobierno del Doctor Calderón ayudó, con muy buen juicio a algunas de las nacientes industrias nacionales. Otras recibieron ayuda inmerecida porque se transformaron en un pretexto para importar sin pagar impuestos. El país tendrá que hacer ese sacrificio (medio millón de colones anuales según se calcula en la exposición anexa al Presupuesto nacional) durante todo el tiempo de duración, de los con-

tratos vigentes. Tendrá que hacer el esfuerzo, sin beneficio para el país; cuando es más natural que se haga el esfuerzo en aquellos casos en que una industria naciente puede tener repercusión. (Pasa a la página 4)

SE ROMPIO LA CUERDA POR LO MAS DELGADO

Al establecer el gobierno la semana de cinco días para los trabajadores de Fomento

Anuncia La Prensa Libre que el Gobierno ha resuelto, presionado por la crisis fiscal, y para no verse compelido a despedir trabajadores, a establecer

la semana de cinco días para los obreros y peones de los siguientes departamentos de la Secretaría de Fomento: carreteras, taller de obras públicas y

caminos vecinales. El presupuesto semanal se reducirá por este concepto, de ₡ 166.258 que ha venido siendo, a ₡ 103.549 que se seguirá girando en el futuro. Es decir, se hará, a costillas de los trabajadores de estas dependencias del Estado, una economía de ₡ 62.709 por semana. Esto significa que las familias de los trabajadores afectados recibirán por semana esa enorme suma de menos, de ser ciertas las cifras publicadas por La Prensa Libre.

Nosotros opinamos que el gobierno tiene que encontrar una (Pasa a la página 4)

Que el Banco Nacional Cumpla la LEY de PRECIOS MINIMOS

Los Productores de Pérez Zeledón no tienen acceso a la ley de protección a la Agricultura promulgada en la Administración Calderón Guardia.—El año pasado sembraron 2.500 hectáreas; el Banco Nacional se niega a comprar la cosecha

De Pérez Zeledón hemos recibido la siguiente carta firmada por varios agricultores:

En Palmáres de Pérez Zeledón los campesinos de esa región han volteado el año pasado... 2500 hectáreas de montaña virgen y las cultivaron totalmente

haciendo un gran esfuerzo, porque el Banco Nacional les había asegurado a todos ellos que les compraría la cosecha de granos a precios que nunca les dejará pérdida (precios mínimos). Sin embargo, el Banco Nacional no se ha metido en nada.

A pesar de ello, como los campesinos no son ningunos "glosistas", este año sin desanimarse ya han volteado 1.800 hectáreas que están quemadas y van a sembrar maíz, arroz, y frijoles, pero será el último esfuerzo, porque no es justo que des-

pues de fregarse tanto, alentados por la ley que los garantiza (Pasa a la página 4)

OTILIO ULATE VA A LOS ESTADOS UNIDOS INVITADO POR EL DEPARTAMENTO DE ESTADO, COMO LO FUE RUBEN HERNANDEZ

Don Otilio Ulate va para los Estados Unidos invitado por el Departamento de Estado, y el embajador americano en Costa Rica le ha dado un banquete en señal de alto aprecio. Esta invitación y este banquete lo han comentado en primera página a grandes titulares todos los periódicos del país, en cuenta LA TRIBUNA.

¡Qué gran honor es todo esto para don Otilio! Mucho ha subido el Señor

Ulate en la escala social. El mismo ahora que es un millonario se complace en recordar con emocionada humildad sus tiempos de chiquillo cuando se ganaba los frijoles vendiendo melcochas o cuando escribía gacetas en La Información el periódico que allá por 1916 era lo que hoy es DIARIO DE COSTA RICA. Es la misma historia de muchos magnates de los Estados Unidos. En un libro de lectura se cuenta que un tal Lafitte comenzó su carrera capitalista el día en que se agachó a juntar un alfiler y un millonario vio este hecho desde una ventana. Don Otilio se conmueve profundamente cuando se ve invitado por el Departamento de Estado y recuerda sus humildes comienzos. Don Otilio Acosta y los intelectuales glosistorados como el joven Acosta, las ENLUTADAS y todos los que firmaron aquel memorial pidiendo la intervención yanqui en la política de Costa Rica. (Pasa a la página 4)

Cómo cumple la United sus compromisos?

La CTCR denuncia en esta carta el incumplimiento de la Compañía de los compromisos por ella adquiridos con personeros de los trabajadores

LA C.T.C.R. ESTA DISPUESTA A REALIZAR UNA INTENSA CAMPAÑA DENUNCIANDO LA FORMA COMO EN LA PRACTICA. NO SE CUMPLEN LOS ACUERDOS A QUE LLEGAN LOS DIRIGENTES SINDICALES CON PERSONEROS DE LA COMPAÑIA

Mr. R. H. Hamer, Superintendente de la Compañía Bananera de Costa Rica. Presente. Estimado señor: Me permito transcribirle el siguiente telegrama: "Puerto Cortés. Confederación de Trabajadores. San José. Mandador de Finca Diez, Augusto Aragón Navarro en vez de ceñirse a los acuerdos de la Compañía y la Confederación, hace alarde de su imperialismo despidiéndonos del trabajo sin motivo justificado. Pásonos en lista negra. No conseguimos ni se nos vende mercadería en nin-

gún comisariato. Hace doce días del despido y no se hace efectivo el pago. Tenemos obligaciones con nuestros hijos que están pendientes de nuestro pago. Rogamos gestionar con Mr. Hamer trato más benévolo hacia nosotros de parte de la Compañía. — Guillermo Fernández Aragón, Antonio Venegas Borricce, Silverio Viales Pey y Armando Céspedes Herrera".

Además el siguiente párrafo de una carta fechada en Golfito el 11 de marzo, firmada por el compañero Segundo Aguilar, secretario de Actas y Correspondencia de nuestro sindicato: "Ahora quiero manifestar lo siguiente: Según este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional, Miguel Obregón Lizano, del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica. (Pasa a la página 4)

buna" de las Conferencias de la CTCR., con el Gerente General de la Bananera, en una de sus cláusulas dice que la Compañía no traería más trabajado (Pasa a la página 4)

DESPEDIDO EL c. RAFAEL A. CHAVES POR LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS

Protestamos por estamedida de represalia

El compañero Rafael A. Chaves B., inspector de tranvía, ha sido despedido por la Compañía Nacional de Fuerza y Luz (Ben and Share). El acto ha tenido un evidente carácter de represalia política. (Pasa a la página 4)

por el hecho de haber sido Chaves uno de los trabajadores de la empresa que siempre se distinguieron por su clara conciencia de sus deberes sindicales y políticos. (Pasa a la página 4)

Compañía con esta medida? Busca retornar a las prácticas que la hicieron odiosa para la nación costarricense? Durante los años que duró la (Pasa a la página 4)

PANORAMA POLITICO CONTINENTAL

Quando van a entregar los Estados Unidos a Cuba las bases que tienen establecidas en ese país?

Pregunta en sensacional artículo el periódico "HOY"

HABANA, Cuba, Mar. 21 (Prensa Continental).—El periódico HOY ha publicado en la columna titulada "En su punto" el artículo que damos a continuación:

EL CASO DE CUBA ANTE LA ONU

Quando van a entregar los Estados Unidos las bases que tienen establecidas en Cuba, en San Antonio de los Baños, por ejemplo? En otras palabras: ¿cuándo van a retirar las tropas acantonadas en nuestro país?

He aquí una pregunta que se hace el pueblo cubano con creciente alarma. He ahí una cuestión que requiere una respuesta categórica.

Ya se sabe que nosotros colaboramos al esfuerzo de guerra de las naciones unidas con todo lo que nos fué posible y permitido aportar.

No nos fué dado, como eran nuestros deseos más vivos, organizar una fuerza de primera línea, para enviarla a los campos de la acción bélica. Nuestros aliados del Norte se resistieron siempre a darnos facilidades para la materialización de ese propósito. Entendieron, contra toda razón, que la presencia física de nuestros soldados, como núcleo combatiente representativo de nuestra nacionalidad no era necesario en los frentes.

Sin embargo, solicitaron de nosotros y las obtuvieron, importantísimas franquicias para construir sobre nuestra tierra amada, poderosas bases militares. Desde el punto de vista de la soberanía nacional, fué ésta, sin duda, la más alta contribución de Cuba, a la causa de las naciones unidas. Lógicamente, esas bases debieron ser construidas por el gobierno de nuestro país y operadas por nuestras propias fuerzas militares, con la ayuda técnica, hasta donde fuese imprescindible, de nuestros aliados.

Pero simplemente se nos pidió la tierra, el rincón estratégico de la patria y nada más. El resto quedó a cargo de nuestros

"buenos" amigos de Norteamérica. Cedimos a la solicitud, por dos razones: primera, porque creíamos y así era, en efecto, a pesar de todo, que ayudábamos de ese modo a la causa de la lucha antifascista, anti-hitleriana; segundo, porque se nos aseguró que, en definitiva, esas bases militares pasarían a nuestro poder, seis meses después de terminada la contienda.

En los tratados suscritos entre Cuba y los Estados Unidos, quedó aclarado, sin lugar a torcidas interpretaciones, este último aspecto de la devolución.

Han pasado ya más de seis meses desde que se disparó el último cañonazo en los campos de batalla y las bases militares construidas por los norteamericanos en el territorio nacional, no nos han sido entregadas. ¿Qué sucede ahora? ¿Por qué no se han cumplido los términos de los tratados firmados entre ambos países? ¿Qué razones justifican la presencia en Cuba de fuertes contingentes militares de Norte América?

Recientemente, un alto funcionario de la Cancillería cubana, arrojó un poco de luz en torno a este delicadísimo asunto, que es vital para nuestra nacionalidad, para nuestra soberanía nacional. Ocurre que los norteamericanos, tratan de dar una interpretación caprichosa, unilateral, a los tratados. Afirman que, ellos se comprometieron a entregar las bases militares, seis meses después de firmados los "tratados de paz" y no antes. Quiere esto decir, hablando en plata, que si se tarda veinte años en discutir, elaborar y firmar los tratados de paz con las naciones derrotadas en la guerra, hasta entonces, hasta que se firme el último, permanecerán en Cuba las tropas de los EE. UU.

La Cancillería cubana, no puede estar de acuerdo con esa antojadiza, interesada interpretación de los yanquis. Las manifestaciones atribuidas al funcionario cubano, que habló precisamente en el Palacio Presidencial para la prensa, así lo permiten suponer. Cuba entiende que ya ha llegado la hora de entregar a nuestro Gobierno esas bases, que los tratados suscritos establecen que esa entrega tendría que hacerse, forzadamente, seis meses después de terminada la guerra y no seis meses después de firmados los tratados de paz.

No sabemos si se habrá hecho ya alguna

reclamación oficial, por la vía diplomática, ante el Gobierno de los Estados Unidos, para que cumpla los compromisos contraídos con Cuba, en este punto. Pero si no se ha hecho, debe hacerse inmediatamente.

Tenemos nosotros una amarga y dolorosa experiencia, de cómo suelen interpretar los Estados Unidos los convenios internacionales que suscriben con países débiles y atrasados económicamente como el nuestro. Ellos los acatan sólo en la medida que conviene a sus intereses y los burlan cada vez que se les antoja. Lo que estamos presenciando con nuestros alcoholes y con nuestros caramelos, amparados en el tratado de reciprocidad, constituye una prueba elocuente.

Por lo que se refiere a los acuerdos sobre las bases militares, tenemos que actuar con particular energía y decisión. Cuba debe denunciar ante el mundo su caso y solicitar el respaldo de la opinión pública internacional, de modo que se le haga justicia.

Cuba, si fracasa en sus gestiones por las vías normales, debe aprovechar la oportunidad y presentar ahora cuando se reúna en Nueva York el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas, este gravísimo, trascendental problema. Estamos seguros de que México, vocero de los países latinoamericanos ante ese organismo internacional, no será remiso a presentar nuestro caso.

Las tropas norteamericanas, deben retirarse ya de nuestro territorio. Las bases militares que poseen aquí los Estados Unidos deben entregarse inmediatamente a los cubanos. Los tratados suscritos al calor de la guerra, deben ser cumplidos por todas las partes contratantes.

Han pasado ya más de seis meses desde que se disparó el último cañonazo de la guerra. No hay ningún motivo para que permanezcan aquí las fuerzas norteamericanas.

NOTICIAS DE PUERTO RICO

SAN JUAN, Puerto Rico, Mar. 18.—

El 10 de marzo, se llevó a efecto la anunciada Asamblea Nacional de Comunistas y simpatizantes de Puerto Rico en el amplio Salón de Actos del Ateneo Puertorriqueño, donde en medio de una desbordante alegría popular, quedó nuevamente organizado el Partido Comunista Puertorriqueño.

El acto comenzó a las nueve de la mañana bajo la mesa presidencial electa integrada por César Andreu, Juan Santos Rivera, Consuelo Burgos de Sáenz Corales, Adrián Sotomayor y Pascual Otero, quien presidía el acto. Más de 300 comunistas y simpatizantes, dirigentes obreros, líderes del movimiento independentista de Puerto Rico, escritores, artistas, profesionales, intelectuales, etc., que asistieron a la asamblea, se saludaban efusivamente entre sí y saludaban cariñosamente a los viejos dirigentes del Partido y comentaban con alegría el entusiasmo y la fraternidad que reinaba en el salón.

La Asamblea recibió en medio de prolongados aplausos y poniéndose de pie, los cablegramas recibidos solidarizándose con el acto, y excusándose por no poder asistir al mismo. Estos fueron entre otros, el de Luis Carlos Prestes, del Brasil; de Lázaro Peña, Secretario General de la Confederación de Trabajadores de Cuba; el de Dionisio Encinas, Secretario General del PC de México y el de Juan Antonio Corretjer, ex-Secretario General del Partido Nacionalista de Puerto Rico quien, por sus luchas independentistas cumplió 5 años en la cárcel de Atlanta (USA) y actualmente se encuentra exilado en Cuba hasta junio, fecha en que el gobierno de los Estados Unidos le permitirá volver a Puerto Rico. Corretjer ha hecho declaraciones públicas y privadas en el sentido de que tan pronto regresara a Puerto Rico se unirá a la lucha de la clase obrera, bajo la dirección del Partido Comunista Puertorriqueño.

EL PARTIDO EN MARCHA



¿A CUAL ALMA SE REFIERE EL SR. CHURCHILL?

El señor Churchill al zarpar en el Queen Mary, lanzó una frase efecista, de las que hacen temblar a los timoratos que las acogen sin más análisis que el de la firma que llevan: son frases de esas que sirven de solaz y de apoyo a todos los privilegiados del mundo capitalista, que se afanan en defender su cómoda posición, enmas carándola con las palabras más sonoras y sublimes, como las ya tan choteadas de "Civilización Occidental" o "Civilización cristiana". El señor Churchill lanzó una nueva frase que él pretende es de gran fuerza. Dijo: "El Comunismo mata el alma del hombre".

Y claro! ahora los dueños del mundo capitalista se apresurarán a emprender una gran cruzada en defensa del "Alma del Hombre".

Lo más curioso es que el propio señor Churchill nos pone a dudar desde el principio, a cuál alma se refiere, porque en otra parte de sus declaraciones, dice que admira al pueblo ruso, por "su coraje, camaradería, valor, patriotismo y otras virtudes que no enumera. Pero con las ya señaladas podemos colegir que el pueblo ruso, tiene alma corajuda y valiente patriota y hermosa.

Analizando un poco más, a la luz de los hechos, podemos preguntarnos: ¿Cuál alma es la que, según Churchill, ha matado el comunismo?

¿Será el alma del artista? ¿Del artista múltiple y grande que es el pueblo ruso? ¡Ah, no! Allí están sus grandes músicos y compositores: allí están sus escritores y poetas, sus artistas dramáticos, y coreográficos, sus pintores, sus escultores, sus arquitectos notables, diciéndonos que vive el artista ruso y que florece el arte en todas sus múltiples formas en la patria de los comunistas.

Será el alma del héroe la que ha muerto? No. No! Si Rusia ha parido héroes alguna vez, ha sido ahora en que su pueblo se ha convertido a los ojos del mundo, en el pueblo más heroico de la tierra.

Será el alma del investigador?

Tampoco. Se investiga en todos los campos, y nombres gloriosos de sabios rusos figuran entre los mejores científicos de hoy.

Y el alma emprendedora del explorador? Nunca se ha explorado más en Rusia, ni jamás han sido las exploraciones más fructuosas; y sabemos que los rusos estuvieron siempre en las avanzadas de los pueblos exploradores de la tierra.

¿Y el alma del maestro? Imposible matar esa alma. Es el país que ha hecho la campaña mayor por alfabetización, es el país que ha abierto más escuelas y que ha creado más universidades y más institutos. Es el

país que ha editado más libros, de todas las literaturas, en cientos de lenguas y dialectos para que puedan ser leídos por todos sus pobladores. Es el país que se ha empeñado más en crear bibliotecas y museos, en poner los espectáculos artísticos y los adelantos científicos al alcance de todos. Es el país del que, hasta escritores neutrales, o más bien contrarios, como Stephan Zweig, ha dicho, que no sabía qué era más conmovedor si el empeño de los de arriba en hacer subir al pueblo a los más altos escalones de la cultura, o el afán del pueblo por alcanzarlos.

Cuál alma es pues la que mata el comunismo, según Churchill? No queda más que una respuesta justa. El comunismo mata el alma del comerciante y del explotador.

Pero es que Shyloch ha tenido alma alguna vez? No es exprimiendo la carne y la sauge del prójimo para convertirla en oro como el capitalismo ha matado millones de almas?

¿No es esta alma sórdida, mezquina, ávida, insaciable, la verdadera negación del alma?

Si. Téngalo presente. Si el comunismo ha matado alguna alma en el hombre, ha sido el alma criminal de Shyloch; el alma del hombre que vive de la sangre y de la carne del prójimo.

Adela de SAENZ.

UNA CELULA EN LA UVITA

Los compañeros del Sector N° 8, que que desarrollan sus actividades en el Cantón de Ureña, organizaron recientemente una nueva Célula en La Uvita de Osa. En esta tarea tomaron participación muy importante los compañeros de la Célula "Urales" de Platanares de Ureña.

Estos compañeros están demostrando que en todas partes, aún en los más lejanos lugares, es posible hacer labor organizativa para Vanguardia Popular, por lo cual deben recibir calurosos aplausos de la Sección de San José.

REORGANIZANDO EL COMITE DE SECTOR N° 1.

Con numerosa concurrencia celebróse asamblea general del Sector No. 1 en su salón de Barrio México, el recién pasado viernes 22 del coriente, en la cual se reorganizó el Comité de Sector y se tomaron importantes acuerdos. El Nuevo Comité lo integran los cs. Tito Aguilar, José Méndez, L. Avila, Juvenal Ramírez, Andrés Valverde, Manuel Solera, Jorge Rodríguez y Rodrigo Meza.

Mucho espera la Sección de este nuevo Comité.

DOS CELULAS EN ATENAS

El Comité de Sector No. 7 ha logrado hacer labor de penetración en el Cantón de Atenas, Provincia de Alajuela, y en estos días están organizando dos células en aquel lugar. Muy bien, camaradas.

ASAMBLEA DEL SECTOR N° 7.

El próximo martes 2 de abril, a las siete de la noche, en el Salón Central del Partido, se efectuará asamblea general de militantes del Sector N° 7, con el fin de hacer una amplia crítica del trabajo organizativo y analizar la situación política nacional.

Por este medio el Comité de Sector N° 7 se permite convocar a todos los militantes de las Células Primero de Mayo, José Díaz, Chuteh, Agustín Astorga, Omar Dengo, Oumansky, Lombardo Toledano, Moscú, Empresa N° 1, Empresa N° 7, para que concurren puntualmente a esta Asamblea.

Asistirá como delegado del Buró Político, el c. Arnoldo Ferreto.

CELEBROSE REUNION DE SECRETARIOS DE ORGANIZACION

El miércoles 27, en la noche, se reunieron los Secretarios de Organización de los Comités de Sector. En ella se tomaron importantes acuerdos sobre el trabajo organizativo y se distribuyeron tareas para cada Sector, en las cuales figuran además de medidas prácticas para mejorar la organización actual, las que conciernen al trabajo en los Cantones de la Provincia de San José.

En relación con esto se practicarán reuniones con los Secretarios organizadores de las Células de todos los Sectores para poner en marcha el nuevo Plan de Tareas.

NUEVO COMITE ELIGE LA SECCION DE TURRIALBA

Con una asistencia de ciento cincuenta compañeros se efectuó el sábado 16 de marzo la asamblea general de la Sección de Turrialba. Ha sido uno de los actos más importantes de nuestro Partido, por su contenido ideológico y por la crítica revolucionaria que se hizo de las actividades generales de la Sección.

En esta asamblea se eligió el nuevo Comité Seccional, que funcionará durante el presente año. Quedó integrado así:

Secretario General, Alfredo Picado; Organización, Luis Mora; Propaganda, Juan Arias; Finanzas, José J. Gómez; Actas, Antonio Machado; Acción Campesina, Rafael A. García; Acción Juvenil, Gonzalo González, y Cultura, Manuel Angel Arias.

Al final de la Asamblea—que fué ya avanzada la tarde—el Comité Seccional anterior obsequió con tamales y café a los delegados y se departió fraternalmente hasta ya entrada la noche.

SECCION DE ALAJUELA.—

El martes dos de abril, a las siete de la noche, se celebrará en la ciudad de Alajuela un mitin en el cual se juramentará a los miembros del Comité Seccional recientemente electo.

Por este medio nos permitimos pedir al Buró Político, nos envíe a este mitin a los compañeros Manuel Mora y Adolfo Braña, quedando invitados a tal acto todos los camaradas de las diferentes secciones del partido.

Alajuela marzo de 1946.
EL COMITE SECCIONAL



LUNES 1º DE ABRIL A LAS 8 DE LA NOCHE
GRAN CONFERENCIA EN EL SALON DEL PARTIDO A CARGO DEL COMPAÑERO ARNOLDO FERRETO
SOBRE EL PROBLEMA RUSO-IRANES

CUENTA BRAÑA...

Por C. L. FALLAS

MEDICOS NAZIS PARA LOS HERIDOS PARTISANS

Los partisanos no abandonaban jamás a sus compañeros heridos o accidentados en esas frecuentes y osadas aventuras. Abnegadamente los curaban y atendían hasta su completo restablecimiento. Contaban en su organización, para eso, con algunos médicos y unos cuantos enfermeros; y con las medicinas, vendajes, etc. que les enviaba la RAF o que le arrebataban a los mismos alemanes.

Con los heridos graves el problema era muy serio. Tenían que asistirlos en ocultas e improvisadas enfermerías. Y esos hombres, cuando lograban restablecerse, no podían ya volver a sus antiguos sitios de trabajo. ¿Cómo explicar su larga y sospechosa ausencia? Continuaban viviendo en la ilegalidad; o pasaban, con documentos falsos, a otra región e ingresaban a otras brigadas de trabajo; o se iban definitivamente a la montaña a engrosar alguna partida de "maquis."

Con los heridos leves y con los accidentados el problema era más simple. Para resolverlo, los partisanos recurrían, como siempre, a la audacia y a la astucia. Y así fué como muchos, pero muchos partisanos fueron curados y atendidos por médicos enfermeras nazis en los propios hospitales alemanes.

Y al respecto, comenta Braña: —Chico, ves tú, pues yo no sé si debo estar agradecido o no con mi buena estrella, ¿sabes? Pero lo cierto es que, por no haber sido herido entonces, me perdí, el gusto de ser curado por un "superhombre" de esos y verme atendido por una "supermujer" de aquellas... ¡Mira lo que me perdí!

PATRIOTAS A LA PUÑETA.—

Un día, siguiendo instrucciones recibidas, Braña se le acercó al francés que fungía como administrador y jefe de la fábrica donde trabajaba y le dijo:

—Oiga usted, amigo. Anoche se "accidentaron" 4 amigos, obreros de esta fábrica, mientras daban un pequeño paseo por los alrededores. Deben ser curados y atendidos. Y sería conveniente que aparecieran como accidentados en la fábrica. De usted y del médico de la fábrica depende ahora el asunto. ¿Qué le parece a usted?

El administrador era un aburguesado burócrata, que, como otros muchos, ponía su propio bienestar y su tranquilidad por encima de los destinos de Francia. Colaboraba con los alemanes dirigiendo el trabajo de la fábrica, y parecía no hacerlo a disgusto. Sospechaba los tejes y manejes nocturnos de sus obreros; pero no se atrevía a denunciarlos por temor a las represalias de los partisanos. Vivía por eso en un constante sobresalto, colocado por la fuerza de las circunstancias entre la espada y la pared. Al oír a Braña dió un respingo, perdió el color y comenzó a tartamudear:

—Pero... eso es imposible... Me piden un imposible. ¡Es mi vida... y yo tengo hijos! Si se descubre la farsa... me fusilan...

Braña lo interrumpió, dejando caer sus palabras calculadamente:

—Oh, sí, yo comprendo. Los alemanes son terribles... Pero los partisanos son más terribles todavía. Piense en su esposa, en sus hijos... Usted sabe, las venganzas de los partisanos son terribles...

Sí, el administrador sabía cómo castigaban los partisanos a los cobardes y a los traidores a Francia. Entendió la amenaza, y aceptó. Y por la misma razón aceptó también el médico francés de la fábrica. Inmediatamente se procedió a simular el accidente, se extendieron los certificados del caso y unas horas después los cuatro obreros partisanos ingresaban a un hospital alemán.

Y así obtenían también los partisanos, cuando se hacía necesario, permisos especiales que les permitían transitar por el pueblo en horas de trabajo.

—Por supuesto —agrega Braña—, tanto ese administrador como el médico deben estar ahora haciendo ostentación de los servicios que "lo prestaron" al movimiento de liberación. Y haciéndoselos pagar jugosamente. Sólo ellos y nosotros sabemos que fueron patriotas a la puñeta. ¡Y esos "patriotas" son los que hoy, en muchos países de Europa, y con el apoyo de las fuerzas reaccionarias e imperialistas del mundo, cosechan honores y escalan posiciones desde las cuales denigran y persiguen a los comunistas y de más patriotas de verdad!

EL LIBRO AZUL

Es insuficiente para formar juicio del caso argentino. Le ofrezco mejor información:

- 1.—Nazismo en Argentina, de Santander, \$ 4.00
- 2.—Unión Nacional. (Folleto de Codovilla, el líder obrero preso del nazi-peronismo), \$ 0.60.

PILAR BOLANOS.—San José. — Tel. 3379. — Ap. 482

TRABAJADOR: Para viajar llame al GARAGE SOLANO

SEGURIDAD, RAPIDEZ Y COMODIDAD AL SERVICIO DEL PUBLICO

TELEFONO 1824 — Servicio día y noche

COMENTARIOS REGOCIJADOS

CHACHALACA MENTOR Y DIRIGENTE DE LA OPINION PUBLICA EN COSTA RICA

Chachalaca tendrá que pasar a las páginas de la Historia Patria. La labor de "cultura" que ha realizado en los últimos tiempos, no puede ser indiferente ni a la generación presente ni a la posteridad. Don Mauro Fernández, Omar Dengo, García Monge, son unos zapatos viejos a la par de este gran maestro de los costarricenses. Desde la estación TITANIA que le obsequió una alemana nazi, ha dirigido la opinión pública con la habilidad con que un Stokowski dirige su orquesta allá en Filadelfia. El éxito de Chachalaca en Costa Rica, esta Atenas de América Central, se la hubiera deseado para sí un Aristóteles o un León XIII. Con fe absoluta y con devoción, lo han oído miles de mujeres y las multitudes asiduas de las pulperías. Cuando a buena mañana la Titania anunciaba: "Habla Chachalaca, Chachalacuita...", todos los que no ven más allá de la nariz, sonrían y se disponían a oír los evangelios que salían de la boca de este eximio charlatán. Durante la carestía del dulce, la palabra de Chachalaca, fué tan sagrada como la de San Agustín, para todos los ignorantes ticos. "No hay azúcar—decía Chachalaca—porque se lo han robado Calderón Guardia y Manuel Mora y la culpa de que no haya dulce la tiene el tal Código de Trabajo". Enseguía las mujeres que sólo leen "Diario de Costa Rica" y "La Hora", o la revista "Para Ti" que no se dan cuenta de que unos cuantos vivos del partido de oposición estaban haciendo clavos de oro con el dulce y el azúcar, repetían como loras: "Manuel Mora se ha robado todo el azúcar y la culpa la tiene el Código de Trabajo."

La carestía de la vida la ha explicado Chachalaca como el resultado de los robos del Gobierno de Teodoro Picado y de Manuel Mora; los comerciantes, los dueños de pulpería que estaban especulando y sacándose el ciento por ciento en la venta de sus artículos exclamaban: "Este Chachalaca sí que dice la verdad. Hay que llevarlo al Ministerio de Hacienda o al Congreso. Los ladrones disfrazados de personajes honorables y las mujeres ingenuas y el público de las pulperías que oía al nuevo profeta que había reventado en Costa Rica gritaba: "¡Viva Chachalaca!" "¡Mueran Manuel Mora!" "¡Abajo el Código del Trabajo!"

Luego en las gloriosas jornadas de febrero del 43, Chachalaca fué un héroe. Desde su estación, al abrigo del menor terroncito, Chachalaca dirigió las operaciones, con un denuedo digno de Bolívar. "Habla Chachalaca, os habla Chachalacuita, Juanas de Arco" decía desde la estación Titania a las mujeres que dirigidas por una dama exhibicionista ignoraban la historia de todos los chanchullos que a través de más de cincuenta años habían ayudado a quitar y a poner presidentes en Costa Rica. "Adelante, heroínas, adelante Policarpas Salvarrieta, adelante, que aquí está Chachalaca!" Y las pobres mujeres creían que allí a su lado iba Chachalaca, dispuesto a jugarse el pellejo, cuando en realidad Chachalaca estaba fuera de todo peligro allá por la California. ¿Y en aquel 15 de setiembre de 1944, cuando unas damas enlutadas recorrieron las calles de San José, llorando por la independencia a la que Teodoro Picado le había retorcido el pescuezo como a una gallina? ¿Quién ha olvidado el "verbo candente" de Chachalaca en esos días? Adelante, costarricenses, a paso de vencedores. Hay que tajar a Mora y sacarle las tripas a Calderón Guardia y a Picado. Compatriotas. No dejéis solas a las ternas mujeres enlutadas que van regando las calles con sus preciosas lágrimas. Reconfortadas, dadas espíritu de azahar la flor del limonero. Ved la tiranía que reina en Costa Rica... Es verdad que las cárceles están vacías de presos políticos y que Teodoro tiene las dependencias oficiales llenas de empleados cortistas, mientras sus partidarios se han quedado mirando para el lúbrico ciprés. ¿Que en tiempos de don León hubo fraudes con chanchullos que le quitaron a Carlos Luis Sáenz la curul que se había ganado? Pero eran fraudes contra esos indecentes comunistas y todo está permitido cuando la cosa es contra Mora y sus vanguardistas. Adelante, adelante. Sigamos acrobillándonos a mentiras y calumnias, hasta que nos dejen el campo libre a Canducho, a Toberro a mí y a otros valientes. Yo desde aquí, Otilio Ulate desde Diario de Costa Rica y Sergio Carballo desde la Prensa Libre. Y así por el estilo, entre conga y tango, ha dirigido Chachalaca, la opinión de un buen sector de costarricenses. ¡Ha! Chachalaca, Chachalacuita cuán pocos se han librado en Costa Rica de la influencia de tus "babosadas"! (perdonando la palabra), pero es que no encontramos otra más pulcra que pueda dar idea de este fenómeno.

Una Verdadera Tragedia Vive Guanacaste

Crónica de una jira realizada

EL PEAJE

Es increíble, pero en Guanacaste se paga peaje. Es decir, para pasar por un camino que atraviesa una finca es preciso pagar: setenta y cinco céntimos a caballo; con carreta, un poco más, y si ésta va cargada, una tarifa más alta. Y si es preciso cruzar en el trayecto varias fincas de diferentes personas hay que pagar el peaje tantas veces como distintos latifundios haya necesidad de cruzar.

EL CHAPULIN

El problema del chapulín constituye el problema más serio de la región sur de Guanacaste: Nicoya, Santa Cruz, y Carrillo. Son millones y millones de estos insectos. Nosotros tuvimos la

oportunidad de ver caer una "manga" de chapulín sobre un platanar y dejarlo en pocos minutos convertido en varejones. La agricultura menor—que es realmente reducida, excepto en algunas regiones de Nicoya—ha sufrido enormemente. Es poco lo que se ha hecho por resolver el problema. Son muy escasos los lanza-llamas, que sirven únicamente contra el "saltón", es decir, cuando el chapulín aún no puede volar. Además, el funcionario encargado por el gobierno para este trabajo, es una "botella", según nos lo informaron los trabajadores de Filadelfia. Nosotros tuvimos la oportunidad de ver todos los aparatos destinados a esta labor arinconados por ahí mientras el "saltón" hacía estragos. Nos informaron también que este fun-

por la Juventud Vanguardista

cionario, llamado Vinicio Pérez, no solo no trabaja, sino que además cobra planillas por cuadrillas que no existen. Los campesinos de Carrillo han suscrito un memorial pidiendo al Gobierno la destitución de Vinicio Pérez con base en esos cargos, y constituyeron por su parte una 'Junta de Defensa Agrícola' para levantar todo un movimiento en el cantón de Carrillo por la destrucción del chapulín. Es nuestro criterio que no solo deben aumentarse el número de lanza-llamas y enviarse a personas honradas que trabajen por solucionar ese grave problema sino que el gobierno debe proceder en forma enérgica a obligar a los latifundistas a que colaboren en la extinción de la plaga; porque el chapulín que se espanta de la pequeña parcela se dirige al "sitio" y ahí sigue reproduciéndose. Más tarde sale y termina con las matitas que apenas han comenzado a crecer. Los "sitios" son grandes extensiones de tierra con potreros abandonados de verdaderos "charrales".

CIUDAD BLANCA

Colonia Ciudad Blanca está situada al Noreste de Liberia a cinco horas de distancia, a caballo, en la estación seca, de esta ciudad. Es una colonia ubicada en magníficos terrenos, con buen clima, con cuarenta familias ya afincadas en lotes de 30 hectáreas cada una, y que produce arroz, frijoles, caña, plátanos y legumbres. Las tierras de Colonia Ciudad Blanca fueron cedidas por el gobierno del Dr. Calderón Guardia a los campesinos del Guanacaste y tienen una extensión de tres mil hectáreas ya loteadas en su totalidad. Sin embargo no todas estas tie-

rras están ocupadas por colonos, ni las mil doscientas hectáreas ya poseídas están todas cultivadas y en plena producción. Esto se debe a lo difícil del transporte. Si en verano hay que caminar cinco horas a caballo para llegar a Liberia, en invierno la Colonia se aísla totalmente. El problema es tan serio, que mientras en Liberia—en la época de la escasez del dulce y el azúcar—se endulzaba el café y la leche para los niños con chocolates azucarados y confites, en Ciudad Blanca se perdía la caña por falta de medios para transportar los productos que de ella se extraen. Como nos decía gráficamente un campesino de la colonia, "Ciudad Blanca sirve sólo para comer y dormir." Y es cierto, ahí solo se va a vegetar, por que los lomos de las mulas no son suficientes para sacar los productos al mercado. Ahora los colonos desean que se abra nuevamente el camino que fué cerrado por los Estradas Baldioceda. Este camino fué transitado por ellos durante más de un año y medio, sin que los Estradas se hubieran opuesto a ella durante todo ese tiempo. Pero como los colonos hicieran gestiones ante el gobierno para que se arreglara este camino, los Estradas lo cerraron a fin de que se arreglara el camino "viejo" que pasa por enfrente de la casa de la hacienda. Así fué como los colonos se vieron obligados a caminar casi dos horas más de camino para llegar a Liberia.

Si antes de Ciudad Blanca a Liberia se gastaban casi tres horas, hoy se gastan cinco en virtud del egoísmo de los Estradas Baldioceda. Lo cierto es que no se arregló ninguno de los dos caminos y los Estradas perjudicaron a los colonos.

REPRESALIAS CONTRA LOS OBREROS PANADEROS EN CARTAGO

La denuncia contra la alteración de las planillas ha sido el origen

Queremos denunciar ante la clase trabajadora costarricense y ante los hombres con espíritu de justicia, la grave situación en que nos encontramos nosotros y sobre todo nuestros hogares; por la sola razón de que reclamando nuestros derechos, denunciamos ante la Inspección de Trabajo la grave adulteración que estaban haciendo de las planillas los patronos de panaderías de Cartago, en perjuicio nuestro y de la Caja del Seguro Social. Por esa denuncia que hicimos y que fué comprobada, hemos sido despedidos del trabajo y condenados a la desocupación quien sabe por cuanto tiempo, ya que los patronos de esta ciudad practican la persecución patronal, por medio de listas negras con las cuales condenan a la desocupación y al hambre, a cualquier trabaja-

dor que se distinga en el movimiento sindical, o que tan solo reclame las prestaciones que nos brinda el Código de Trabajo.

Hoy por hoy, estamos despedidos del trabajo y condenados a la desocupación, sin embargo nos sentimos reconfortados en la lucha por la liberación de la clase trabajadora de Costa Rica, por el camino más efectivo que se le abre; cual es, la organización de todos los trabajadores, por encima de los perjuicios y de la desorientación sembrada por la reacción por medio de su propaganda calumniosa.

Manuel Madrigal Sánchez
Arturo Maroto Salas
José Ramírez Moreira
Eliás Mora G.
Jorge Arrieta Portuéguez

Hacia la firma de convenciones colectivas de trabajo con la United Fruit Co y la Northern Railway Co

En estudio del Departamento de que sus relaciones se regulen por estas convenciones.

DOMINGO 31 DE MARZO

A las dos de la tarde, Gran Mitin de homenaje al compañero Adolfo Braña, en el Salón Herminio Alfaro de Guadalupe. Harán uso de la palabra los compañeros Carlos Luis

HOMENAJE A LA FRACCION PARLAMENTARIA DE VANGUARDIA POPULAR

El "Dynamo", de San Pedro de Montes de Oca, derrotó al "Sindicato del Calzado" por 3 a 1

El domingo pasado se celebró por los del "Dynamo", que se en San Pedro de Montes de Oca un interesante partido de fútbol en honor de la fracción parlamentaria de Vanguardia Popular, entre los equipos "Dynamo" de esa localidad y el "Sindicato del Calzado" de San José.

El encuentro resultó sumamente reñido, y los zapateros, a pesar de los esfuerzos que realizaron por mantenerse a la altura de su prestigio, fueron arollados impusieron con un definitivo 3 a 1, conquistando así el trofeo que obsequiaron los homenajeados. El "Dynamo" gustó mucho en esa su primera presentación. Es un equipo joven, disciplinado, de gran porvenir, integrado por elementos de la célula vanguardista "Maicoski". Para ellos y para la célula nuestra más sincera felicitación.

LUNES 1º DE ABRIL

MITIN ORGANIZADO POR LA CELULA "MANUEL MORA"

En el Salón Central de la Ciudad de Heredia a las 6 y 45 p. m.

Asistirán los compañeros: Pilar Bolaños — Adolfo Braña

PROGRAMA

- | | |
|--|-----------------------------------|
| 1 Himno de Vanguardia Popular | 6 Música |
| 2 Presentación del c. Braña — c. G. Varela | 7 Canción c. María Eugenia Romero |
| 3 Poema c. Pilar Bolaños | 8 Discurso c. Adolfo Braña |
| 4 Música | 9 Música |
| 5 Poema c. Eugenia Romero | |

A LA CALLE NO!

(Viene de la 1ª página)

el desahucio si el inquilino deposita lo adeudado dentro de los tres días siguientes a la notificación del desahucio.

B) El Gobierno atrasa el pago de sus planillas. Los trabajadores de Gobierno no tienen dinero para pagar el alquiler. Cómo es posible que el Estado, — que no cumple su obligación de pagar —, exija a los trabajadores a que paguen al casero, o ayude al casero a echarlos de la casa si no pagan a tiempo? Eso es inhumano!

Debe adicionarse la ley en el sentido de que aquel a quien el Estado le atrasa el sueldo, no puede ser obligado al pago de su casa sino cuando el Gobierno pague. Y esto como medida transitoria: porque la verdad es que el Gobierno no debe atrasarle a sus servidores pobres. Que le atrase a los Ministros! Que no mande a don Luis Demetrio Tinoco a Europa a jugar de diplomático! ¡Que deje de estar pagando "botellas" a malos amigos y a enemigos políticos! ¡Que ahorre en burocracia inútil! ¡Pero que pague a sus trabajadores puntualmente!

C) Cuando un casero logra echar a un inquilino, se ríe a carcajadas de la prohibición legal de aumentar el precio del alquiler. Le pone una manita de cal encima de algunos remiendos; le hace parche aquí y parche allá; le agrega algún adorno y comienza a cobrar un alquiler que sólo se puede pagar en las joyerías. Sobre las refacciones no se debería admitir aumentos del alquiler si realmente es un deber social la conservación de las viviendas como reza pomposamente la ley; o si se admite, debe limitarse a un interés muy módico.

D) No hay casas. No hay donde meterse. Ni a precios fabulosos se consiguen casas. Hay lotes vagabundos; pero como se exige pagar impuestos en relación con el valor real, los dueños los dejan allí para eterna memoria esperando mejores tiempos. Si se obliga a los detentadores de tierras en el perímetro de las ciudades a tributar fuertemente, tendrán que vender esos lotes a quienes quieran construir.

E) La Caja de Seguro Social quiere hacer casas; muchas casas baratas para los trabajadores. Pero la Secretaría de Hda sigue haciendo malabares para no pagar a la Caja lo que el Estado le debe. Hay que hacer pagar esa deuda sagrada, porque del pago de esa deuda depende que haya hogares para los pobres. Es más importante pagar esa deuda a la Caja, que establecer una oficina de prensa oficial para que haga propaganda en los periódicos, como se pretende en el nuevo proyecto de Presupuesto, presentado por don Alvaro Bonilla a conocimiento del Congreso. Es más importante pagar esa deuda a la Caja, para que hagan casas para trabajadores, que mantener la UNIDAD MOVIL, con un gasto de medio millón de colones, como se pretende en el mismo proyecto de presupuesto.

F) Por medio de la Agencia de Policía de Sanidad están echando a los pobres a quienes no pueden echar por medio del desahucio; por medio de ese departamento oficial, se está echando a mucha gente a la calle. Hay que prohibir ese procedimiento mientras no haya suficientes casas higiénicas. En donde no hay casas higiénicas suficientes, nadie tiene derecho de ayudar a los caseros, con el pretexto de la sanidad, a echar a la calle a los inquilinos pobres.

Eso es lo que hay que hacer, señores Diputados. No hay que esperar a que el pueblo se desespera y se desorienta acerca de los propósitos de este Gobierno. No basta con buenas intenciones; no basta con programas; no basta con promesas, aunque ellas sean hijas legítimas de la buena fe. ¡Hay que hacer! Hay que probar con hechos que el pueblo de Costa Rica tuvo razón al darle el triunfo en las pesadas elecciones a nuestro aliado el Republicano Nacional. Hay que derrotar al enemigo no sólo con votos; hay que vencerlo con la razón de los hechos; sólo así progresará el país. Lo contrario sería echar al pueblo en manos de los enemigos del progreso.

Esa política de no hacer nada, no sirve. No sirve señores diputados! ¡A la calle no! ¡A la calle no!, dice el pueblo! El problema de la vivienda tiene que ser resuelto rápidamente. Tienen que colaborar el Presidente de la República; los Ministros; los Diputados, todo el Bloque de la Victoria.

SABADO 30 DE MARZO

A las siete de la noche Gran Mitin de homenaje al compañero Adolfo Braña en el Salón de Cinco Esquinas de Tibas. Harán uso de la palabra los compañeros Luis Carballo y Adolfo Braña.

OTILIO ULATE

(Viene de la 1ª página)

están muy contentos con este triunfo de don Otilio Ulate. ¡Invitado por el Departamento de Estado! Ah! Invitado por el Departamento de Estado! Y es que más de un tico se imagina al Departamento de Estado como se imantaban los antiguos a Jupiter Tonante, blanco, roli-

zo, rubio, de ojos azules, sentado en una mullida nube con los rayos en la mano derecha y los pies descansando en una águila domesticada. Lo único es que el Departamento de Estado no está desnudo, sino de smoking y Ulate va a los EE. UU. invitado por el Departamento de Estado! ¡Qué honor más grande! ¡Ay! el Departamento de Estado! repiten las enlutadas como si estuvieran ante el Santísimo Sacramento del altar. Y los amigos de Ulate que ven un complejo de inferioridad repiten admirados: "Ulate va a los Estados Unidos invitado por el Departamento de Estado!" También Rubén Hernández va para los EE. UU., invitado por el Departamento de Estado. ¡Qué Honor!

SE ESTA JUGANDO

(Viene de la 1ª página)

ra de la Unión Soviética. El representante del Irán ante el Gobierno de los Estados Unidos ha estado actuando como un verdadero pelele. Al retirarse Gromyko de las deliberaciones el delegado polaco lo puso en evidencia, al formularse trece preguntas que son las siguientes: a) Ha recibido Ala (Ala es el embajador del Irán) instrucciones de su gobierno para oponerse a la postergación del debate hasta el 10 de abril, como lo pide Gromyko? b) Tiene Ala confirmación de que las tropas soviéticas se están retirando del Irán? c) Dijo el Primer Ministro, Iranio, como Gromyko lo anunció, que no quiere presión extranjera sobre las negociaciones entre Irán y la Unión Soviética?

Como se comprende, el delegado polaco ha formulado sus preguntas para poner de relieve las siguientes cosas: que el Embajador del Irán es un pelele de las potencias imperialistas que ni siquiera está informado sobre las declaraciones oficiales de su gobierno; que el gobierno del Irán no quiere que Estados Unidos e Inglaterra, con la mampara de la ONU intervengan en relación con sus negociaciones con la URSS; que la demanda de Gromyko para postergar hasta el diez de Abril el comienzo del debate no ha sido objetada oficialmente por el gobierno del Irán, cuando el delegado de este país ya lo está haciendo.

Resulta claro que en todo este asunto del Irán se está jugando con fuego. Mezquinos intereses imperialistas se han movido para impedir que la URSS se entienda y resuelva sus disputas con el Irán amistosamente. De esta manera, al comenzar no más sus funciones, la ONU ha de venir en lo que no debe ser nunca, un instrumento de las grandes potencias imperialistas para el logro de sus ambiciones. Los argumentos en pro del derecho de las pequeñas naciones no son más demagógicas. No resulta acaso paradójico que Inglaterra y Estados Unidos se presenten como paladines de los derechos de las pequeñas naciones y de los países débiles, al mismo tiempo que sus fuerzas armadas intervienen en numerosos países impidiendo a las naciones el derecho de autodeterminación? No resulta ridículo que se pretenda acusar a la URSS en los momentos que negocia con el Irán y acuerda retirar sus tropas de territorio iraní, y los acusadores sean los mismos que tienen tropas distribuidas en la mitad del Globo, sin dar señales de quererlas retirar muchas de las cuales están desarrollando operaciones militares contra los nativos que luchan por su independencia?

La actitud de Gromyko, al fundamentarse de las deliberaciones del Consejo de Seguridad de la ONU mientras se discute el asunto iraní-soviético es perfectamente justa. El Gobierno Soviético comprende bien que en la actitud anglo-yanqui no hay más que recelos porque se les escapa de las manos una presa que fué siempre codiciada y explotada por ellos, el pretexto del Irán y porque la URSS está dispuesta a impedir por todos los medios, que el Irán se convierta en una base de operaciones de sus enemigos potenciales.

APOYO A LA NUEVA

(Viene de la 1ª página)

cusiones nacionales benéficas. Una de las industrias protegidas por el Doctor Calderón es la industria de fósforos. El diligente industrial don CHEPE GAMBOA ALVARADO ha podido hacer una fortuna gracias a la protección que se le dió a su industria. Creemos que eso está bien; pero a la vez pensamos que hay otras industrias que deben ser protegidas. Una de las industrias que deben ser protegidas es la naciente industria de tabaco que organiza con mil dificultades la Cooperativa Tabacalera de Palmares. Esa gente debe ser apoyada abiertamente por el Estado. Se trata de muchos productores; se trata de todo un cantón. La protección que se le dé no solo servirá para que prospere Palmares, sino para que sea más amplia, más grande la industria tabacalera en Costa Rica.

La Diputación de Vanguardia Popular está estudiando la manera de establecer un pequeño impuesto adicional sobre cada cajilla de fósforos nacionales destinados a formar un fondo que le garantice al Banco Nacional el préstamo que este deba hacerle a la Tabacalera para pagar las máquinas que ya está adquiriendo. Esas máquinas servirán también de garantía del préstamo; y cuando los palmareños hayan pagado su deuda al Estado ese impuesto quedará a favor del Tesoro Nacional. Los fósforos se venderán al mismo precio; el Estado no hará sacrificios y por lo contrario tendrá una fuente de ingresos para el futuro; y los productores palmareños de tabaco habrán levantado una nueva industria.

Vanguardia estará en esta o en otra forma con los productores del país.

SE ROMPIO

(Viene de la 1ª página)

fórmula que le permita equilibrar su presupuesto, en vista del déficit existente. Pero pensamos que, como ocurre con frecuencia, la cuerda se ha roto por lo más delgado y, precisamente, lo más delgado es por donde no debía de haberse roto. La medida va dirigida directamente a reducir el estándar de vida, ya de por sí exiguo, de los trabajadores del Estado. Mientras el costo de la vida, lejos de reducirse, se mantiene o tiende a elevarse, se reduce la capacidad adquisitiva de los trabajadores. Esto representa una injusticia evidente y una manera sin base científica de resolver la crisis que confronta el Estado. Nosotros hemos venido sosteniendo la tesis de que el equilibrio que se busca entre las entradas y salidas del erario público debe surgir, no de la reducción de los ingresos familiares de los trabajadores, sino de una elevación de los ingresos por un aumento de las contribuciones de nuestros capitalistas y por la reducción de los gastos innecesarios; consistentes en el sostenimiento de empleados inútiles y de las llamadas botelas. Nos de jaramos, pues, francamente contrarios a las medidas de economía acordadas según el informe del periódico en cuestión y esperamos que la oposición de los trabajadores, que ha de hacerse sentir inmediatamente, conduzca a una rectificación de esa política administrativa que no rima con los postulados progresistas del gobierno del Presidente Picado.

QUE EL BANCO

(Viene de la 1ª página)

contra la especulación de los acaparadores particulares, resulta que el Banco Nacional, no les compra sus productos.

De la cosecha anterior, se está perdiendo el maíz y otros productos, porque el Banco Nacional no cumple la ley.

No es justo que por trabajar, el campesino pierda hasta el modo de andar.

Juan A. Benavides Arroyo y compañeros

Los agricultores de Pérez Zeledón están en su derecho al reclamar el cumplimiento estricto de la ley de precios mínimos, promulgada bajo la administración del doctor Calderón Guardia en resguardo de los intereses de la agricultura. Esa ley obliga al Banco Nacional a comprar los granos a determinados precios que nunca les dejen pérdida a los productores. El Banco Nacional fué financiado para que se reservara de las posibles pérdidas que el cumplimiento de la ley pudiera acarrearle. Sin embargo, el Banco Nacional cuando se ha hecho necesario aplicar la ley, en muchas ocasiones asume un papel comerciante de "pulpero", antes que de instrumento económico para mover las fuerzas de la producción. La ley de precios mínimos también indica al Banco Nacional la necesidad de establecer en los centros de población bodegas de almacenamiento de granos. Nada de esto ha hecho el Banco Nacional en Pérez Zeledón. Se alega que no habiendo transportes baratos entre la capital y Pérez Zeledón, el Banco Nacional no puede comprar las cosechas de la región para traerlas a sus bodegas de San José. Pero el argumento no tiene fuerza. Como entonces el Banco Nacional compra granos en el extranjero a precios altos para traerlos a San José? ¿Es que resultan los fletes más baratos de Perú que de Pérez Zeledón?

Nosotros creemos que el Consejo de Producción debe analizar el caso de los agricultores afectados de los centros de población en cuanto a sus relaciones con la ley de precios mínimos. El establecimiento de bodegas de almacenamiento es una obligación que el Banco Nacional debe cumplir.

Por otra parte la Secretaría de Fomento está en el deber de estudiar los medios adecuados para facilitar la salida de las cosechas de Pérez Zeledón, punto especial que abordaremos para luchar por su rápida solución.

PESAME

Al compañero Trinidad González, activo miembro de nuestro Partido en Naranjo, se le murió una de sus niñas el sábado 23 de este mes; por tal motivo, la Sección de Alajuela da a este compañero, así como a su señora esposa, su más sentido pésame.

PESAME

El domingo pasado murió en Barba la esposa de nuestro querido y estimado compañero Juan Rodríguez Vega. Por haber recibido

COMO CUMPLE

(Viene de la 1ª página)
res mientras no se resuelva el asunto de la vivienda, y sin embargo, el sábado pp. entre las 5 y 6 de la tarde, La Río Grande trajo a este puerto 80 personas, esto no es un cuento, si es necesario presentar los nombres de esas personas estamos en capacidad de hacerlo. Es más según informes no confirmados dentro de 15 días hará otro viaje para traer más. La que trajo el sábado seguramente es de Guacacaste porque la lancha venía de los puertos del Golfo de Nicoya.

De usted atento y S. S.

Rodolfo GUZMAN,

Srto. Gral. de la CTCR.

Brevemente conversamos con el c. Rodolfo Guzmán, Srto. Gral. de la CTCR sobre el estado de las relaciones de la central sindical y la United Fruit Co. El c. Guzmán nos dijo lo siguiente:

Hemos dado muestras, hasta la saciedad, de nuestro sincero deseo de llegar a acuerdos con ciliatorios y amistosos con la Compañía. El último intento en tal sentido lo realizamos a raíz de la Carta Abierta dirigida por nuestra Central Sindical a Mr. Hamer, en una conferencia que celebramos con Mr. Gromblad y el Lic. Dávila. Desgraciadamente, tenemos que convencernos que a ninguna solución satisfactoria se llega y que los productores de la Compañía en las propias zonas de trabajo si bien actuando en forma que provocan la protesta y la queja general de los trabajadores. Desde luego, si nos vemos obligados a cambiar de actitud frente a la Compañía, que no se diga luego que tal cambio de actitud es una intransigencia nuestra, un simple deseo de provocación.

Los trabajadores de la Zona Bananera deben tener absoluta confianza de que actuaremos firmemente en la defensa de sus derechos e intereses.

DESPEDIDO EL

(Viene de la 1ª página)

guerra, la Confederación de Trabajadores y nuestro Partido encauzaron la lucha contra esta empresa por los conductos de la conciliación. La consigna de no huelgas fué cumplida por los trabajadores al pie de la letra, no obstante numerosas injusticias que subsistieron en las relaciones de esa empresa con ellos. Vanguardia Popular desoída de que nuestro país contribuyera en la forma más eficaz posible al triunfo de las armas de las Naciones Unidas, hizo todas las concesiones que juzgó posibles para aplacar la lucha antimperialista en el campo del asunto eléctrico.

Ahora viene la Compañía, y sin ton ni son, lanza a Chaves de su trabajo. Se entablaron conversaciones para retornarlo a su puesto, y esas conversaciones fracasaron en vista de la negativa rotunda de la empresa. Estamos, pues, en presencia de un reto de la Compañía. Nosotros nos damos por notificados y declaramos que estamos dispuestos a continuar la lucha contra la Bond and Share por los nuevos cauces que ella misma nos recomienda.

Ya no existen razones de política internacional que justifiquen que nuestro partido disimule las injusticias que estas empresas cometen contra el país y contra los trabajadores; ya no existen consideraciones que nos obliguen a conducir la lucha contra las empresas imperialistas por senderos de conciliación. Ahora estamos dispuestos a defender los intereses de Costa Rica y de su clase trabajadora con todas las armas del arsenal de la lucha de clases.

tarde el telegrama en que nos anunciaban tan triste noticia, no pudimos asistir al entierro de la Señora Rodríguez.

Para el compañero Juan Rodríguez, para sus hijos y demás familia, nuestro más sentido pésame.